



## Oradores de Tribuna

Tuve un amigo a quien lo apasionaba el tema de la "teoría y práctica de la expresión oral". En otras palabras, lo que este amigo quería, formado en la escuela parlamentarista de Chile, era un espacio donde los dejaran pronunciar arrebatadoras arengas de cualquier jaez. Atraían mucho antiguamente los oradores de tribuna. Acaba de morir Baltazar Castro, que fue un interesante orador político. Poético, quizás un tanto barroco para un tiempo que se volvía neoclásico, Castro combinaba la metáfora, la imagen coruscante, con el acento cazurro, campesino, hurión.

Una de sus expresiones favoritas: "Echarse la boca al seno". Es decir, saber callar lo que se conoce por sabido. Y hacerlo a tiempo. Expresión típica nuestra. De los pueblos nuestros.

De los pueblos polvorientos que conservan tradiciones de estricta sabiduría aldeana.

Frente a ciertos hechos, no cabe sino "echarse la boca al seno", decía Baltazar Castro.

En el parlamento, Baltazar Castro, de estilo discursivo dilatado (se daba su tiempo), lograba sonoros aplausos con sus improvisaciones. Un día fue llevado a la tribuna de la Sociedad de Escritores de Chile. Su discurso versaba sobre un escritor de su generación. La atención del público, acostumbrado a las disertaciones más que escuetas, se distrajo muy luego. El autor de "Sewell" no pudo ocultar su enfado por la pésima acústica de la sala.

Las últimas Noticias Santiago  
27 ene. 1989 P. 9.

• Filebo

1925

1919-1989 ac 8265

# Oradores de tribuna [artículo] Filebo.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Sánchez Latorre, Luis, 1925-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Oradores de tribuna [artículo] Filebo.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)